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Consiglio Direttivo ANEU – 27 ottobre 2020 

In data 27 ottobre 2020 alle ore 17.00 tramite call conference su piattaforma zoom, si è riunito il Consiglio 

Direttivo ANEU per discutere il seguente ordine del giorno:   

1. COMUNICAZIONI PRESIDENTE  

2. NEUDAY  

3. CORSO DI AGGIORNAMENTO  

4. CONGRESSO NAZIONAL ANEU  

5. RAPPRESENTANTI REGIONALI  

6. PROSSIME DATE CD  
 

 

Presenti: Pietro Cortelli, Giuseppe Micieli, Anna Cavallini, Francesca Romana Pezzella, Alfonso Ciccone, 

Arturo de Falco, Silvia Cenciarelli, Rosa Musolino, Shalom Haggiag, Maria Luisa Zedde, Andrea 

Zini, Gioacchino Tedeschi. 

Assenti Giustificati: Domenico Consoli 

Introduce la riunione il Presidente SIN Gioacchino Tedeschi che si complimenta con il nuovo Consiglio 

Direttivo e sottolinea l’importanza di coesione e collaborazione tra le varie associazioni autonome aderenti, 

gruppi di studio e la SIN per una maggiore efficienza ed efficacia. 

Ricorda inoltre come la Sin stia delineando una strategia molto importante con l’aiuto dell’Università Bocconi, 

di Cattaneo & Zanetto, e di una nuova figura di cui la SIN si è dotata: il digital communication manager. Sarà 

stipulata una nuova convenzione assicurativa che offrirà maggiori vantaggi sia ai soci SIN che alle associazioni 

autonome aderenti. 

Descrive poi sia il congresso Nazionale Sin che il congresso Mondiale di Neurologia, che deve la sua 

realizzazione in Italia grazie alla intensa attività svolta dal Prof. Federico, presidente italiano del congresso.  

Il Prof. Tedeschi e il Prof. Berardelli saranno co-chair della parte scientifica e didattica. 

Tutto questo ha permesso di ottenere un certo numero di slot di interventi e un buon numero di moderatori 

italiani; questo ad evidenziare l’ottimo lavoro svolto dalla Società. 

 

1. Comunicazione del Presidente  

 

Il Prof. Cortelli ringrazia dell’intervento il Prof. Tedeschi e il Cd Aneu per averlo supportato nella candidatura, 

ribadendo l’importanza della Sin come casa madre e la fondamentale collaborazione con essa. Passa poi a 

introdurre il primo tema operativo della riunione, attribuzione deleghe: 

 la tesoreria sarà affidata al Dott. Micieli per motivi pratici e amministrativi; sarà cura poi del 

presidente e del segretario aggiornare il cd sulle operazioni finanziarie dell’associazione. 

 alla Dott.ssa Pezzella sarà affidato l’incarico dei rapporti con l’estero e l’internazionalizzazione. 

 al Dott. Zini verrà assegnato l’incarico di collegamento e contatto con l’associazione ISO in quanto 

va trovata una piattaforma comune di rappresentanza a livello istituzionale. 

 alla Dott.ssa Cavallini sarà dato il compito di ammodernare i molti aspetti organizzativi societari  che 

necessitano di un’informatizzazione. 
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Relativamente alla calendarizzazione delle riunioni, propone di organizzare un incontro a cadenza 

bi/trimestrale per consentire a tutti i membri del consiglio di proporre temi e relazionare su stati operativi 

 

2. NeuDay 2020 

Il Prof. Cortelli asserisce che è importante dare continuità al progetto e per questo propone la data del 14 

dicembre 2020 per lo svolgimento della giornata 2020. 

Suggerisce inoltre di incaricare la Dott.ssa Cavallini e la Dott.ssa Zedde per l’organizzazione del progetto: 

entrambe le dottoresse accettano l’incarico. 

A seguire si apre una breve discussione in cui si registrano gli intercenti di: 

 

 Dott.ssa Cenciarelli: è favorevole all’iniziativa e suggerisce negli anni futuri di ampliare il progetto e 

svolgerlo su più giornate; 

 

 Dott. Haggiag: è favorevole ad ampliare i giorni del progetto e consiglia di prendere in considerazione, 

per gli argomenti da trattare, anche le richieste di consulenze covid nei reparti neurologici; 

 

 Prof. Cortelli: interviene dicendo che per quest’anno il NeuDay sarà organizzato sul modello dell’edizione 

2019. Per l’edizione 2021 ci saranno tempi e modi per sviluppare nuovi obiettivi e dare spazio ai vari 

suggerimenti. Per quanto riguarda gli studi sulle consulenze covid è favorevole, ma ritiene che sia 

un’attività da svolgere in parallelo, ritenendo più utile un’attività svolta in modo sistematico e prospettico: 

questo per ottenere non solo dati retroattivi ma anche prospettici.  Aggiunge che sarebbe utile anche la 

pubblicazione di questi dati. 

 

 Dott. Micieli: suggerisce di inserire tra le domande proposte per il Neuday anche l’argomento delle 

comorbidità oltre che quelle sul covid, proposte da Haggiag. Aggiunge poi che sarebbe utile sviluppare 

un progetto, possibilmente finanziato tramite gli IRCCSS, con il coinvolgimento di 3 o 4 centri in diversi 

parti d’Italia per organizzare uno studio a lungo termine (report mensile o settimanale) da poter 

confrontare con il lavoro svolto da altri specialisti, come ad esempio il medico urgentista. 

 

 Prof. Tedeschi: comunica che SIN ha già in atto un progetto denominato NeuroCovid SIN, autofinanziato, 

e gli eventuali interessati possono ancora aderire contattando il Prof. Carlo Ferrarese, referente del 

progetto. 

 

 Prof. Cortelli: interviene comunicando che ci sono anche dodici progetti finanziati dal ministero 

sull’argomento Covid  e ricadute neurologiche, sia a breve che a lungo termine,  e propone che il Dott. 

Haggiag si occupi di proporre progetti originali rispetto a quelli già finanziati e legati all’emergenza: un 

esempio potrebbe essere “qual è il ruolo del neurologo nei pazienti arrivati in ospedale risultati positivi 

alla diagnosi di covid.” 

 

Al termine della breve discussione viene deciso di fissare la data del 14 dicembre 2020 come giorno per il 

NeuDay e viene chiesto alla dott.ssa Cavallini e alla Dott.ssa Zedde di occuparsi dell’organizzazione e 

programmazione dell’evento.   La Dott.ssa Cavallini suggerisce di attivare subito i rappresentanti regionali. 

Comunica inoltre che si procederà con urgenza, insieme al Dr. Micieli, alla revisione del questionario per la 

raccolta dati, anche in base ai suggerimenti ricevuti. Aggiunge come sia importante che i rappresentati regionali 

collaborino attivamente e stimolino la partecipazione anche di chi non fa parte dell’associazione; tutto questo 

per ottenere un campione di dati significativo. 
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3. CORSO DI AGGIORNAMENTO 

Il Dr. Micieli riassume, in breve, lo svolgimento del corso di aggiornamenti nelle edizioni precedenti (sempre 

a Milano e legato a un evento organizzato dal Prof. Comi e dal Dott. Truci) per poi descrivere invece la propria 

idea organizzativa per i corsi futuri: 

 

 Delocalizzazione dell’evento suddividendolo in tre macro aree regionali (affidando l’incarico 

dell’organizzazione ai rappresentati regionali delle macro aree individuate); 

 

 Individuazione di una unica data per la realizzazione del corso in ciascuna macro –area; 

 

 Individuazione di una tematica comune a tutte le aree, da trattare nella prima parte del corso. La 

seconda parte dovrebbe lasciare spazi ai giovani che potranno trattare casi clinici o ricerche da loro 

effettuate. 

 

 La realizzazione potrà essere sia in forma RES che eventualmente da remoto e ANEU potrebbe 

concorrere alla realizzazione, erogando un piccolo contributo. 

 

Dopo una breve discussione viene deciso che: 

 

 Il coordinatore dei corsi di aggiornamento sarà il dott. Giuseppe Micieli, coadiuvato dal Dott. De Falco 

e dalla Prof.ssa Musolino; gli stessi dovranno impostare il programma scientifico e individuare le date 

utili per l’edizione 2020/2021 

 

 Nella individuazione delle possibili date sarà importante identificare un periodo che non sia in 

sovrapposizione con altri eventi e/o congressi di neurologia o affini. 

 

 Si sottolinea che dovranno essere coinvolte le scuole di specialità  

 

 

4. CONGRESSO NAZIONALE 2021 

 

Come già discusso a suo tempo, in una precedente riunione del Consiglio Direttivo, che decise l’erogazione 

dell’edizione 2020 Congresso ANEU da remoto causa Covid, la sede dell’edizione 2021 sarà Roma e il 

presidente del congresso sarà Claudio Gasperini.  

Il Dott. Micieli ricorda che i cardini su cui si fonda l’evento formativo sono: la eventuale disponibilità delle 

Aziende farmaceutiche a partecipare nelle varie forme disponibili e la presenza di più figure, all’interno del 

comitato scientifico, a cui affidare la valutazione dei topic da sviluppare. 

 Il Prof. Cortelli propone di individuare due figure all’interno del direttivo che si interfaccino con il Dott. 

Gasperini per portare alla prossima riunione del CD una struttura generale di base dell’evento. Si propongono 

la Dott.ssa Cenciarelli, il Dott. Ciccone e il Dott. Zini  

Il CD approva all’unanimità 

Relativamente all’individuazione di possibili date in cui svolgere il congresso, dopo una breve discussione, 

viene stabilito di attendere eventuali possibili sviluppi legati alla pandemia COVID e ci si riserva di decidere 

la data nella prossima riunione del Cd che si svolgerà mese di gennaio. 

 

Il Dott. Micieli pone il problema dei finanziamenti da parte delle aziende e chiede di redigere una bozza di 

programma scientifico il prima possibile in modo da poterlo condividere con i potenziali sponsor quanto prima 

e comunque orientativamente almeno 4 mesi prima della data di svolgimento del congresso. 
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5. RAPPRESENTANTI REGIONALI  

 

Il Prof. Cortelli ricorda che ANEU è dotata di un regolamento che disciplina l’elezione dei segretari regionali 

da cui si evince che le cariche vengono assegnate ai candidati a seguito di votazione dei soci della regione 

interessata.  Nel passato, solitamente le votazioni venivano collegate a un evento residenziale, ma questo 

passaggio richiede tempo e organizzazione e non essendoci, al momento, le condizioni per potere applicare 

questa procedura, propone che il CD suggerisca i nominativi dei rappresentati regionali, ai quali verrà chiesto 

di indire e/o organizzare, al massimo entro la scadenza di un anno da oggi, sia le elezioni per il rinnovo formale 

della carica che un evento regionale ANEU. 

 

Si condivide l’elenco degli incaricati:  

 

1. SICILIA: si propone il Dott. Emanuele Caggia al posto della Dott.ssa Gaglio che rinuncia al suo 

mandato. 

2. ABRUZZO e MOLISE: si propone Simona Sacco 

3. LOMBARDIA: si propongono due referenti: Maria Luisa De Lodovici e Carla Zanferrari 

4. LIGURIA: Massimo Del Sette 

5. TOSCANA: Giovanni Orlandi 

6. CALABRIA: Franco Galati 

7. PIEMONTE: Paolo Cerrato 

8. PUGLIA e BASILICATA: Bruno Passarella 

9. CAMPANIA: Rosa Napoletano 

10. TRIVENETO: Paolo Passadore 

11. TRENTINO ALTO ADIGE: Bruno Giometto  

12. SARDEGNA: Maurizio Melis 

13. EMILIA ROMAGNA: si propone l’avvicendamento della Dott.ssa Donata Giudetti con la Dott.ssa 

Maria Guarino 

14. MARCHE: Simona Lattanzi 

15. UMBRIA: si suggerisce di avvicendare il Dott. Colosimo, che ha sempre garantito un valido 

contributo, ma che ha disponibilità di tempo limitato, con il Dott. Francesco Corea  

16. LAZIO: Claudio Gasperini 

Tutto il CD approva all’unanimità 

 

Il Dr. Micieli introduce poi l’argomento della commissione consultiva in scadenza, suggerendo di inserire oltre 

ai nomi già presenti di Danilo Toni e Leandro Provinciali anche quelli di: Fabrizio Antonio De Falco, Giulio 

Maria Truci, Carlo Colosimo, Carlo Serrati e Donata Guidetti  

Tutto il CD approva 

 

 

6. PROSSIME DATE CD  

 

Si decide la prossima data del CD Aneu che si terrà martedì’ 26 gennaio alle ore 17:00 sulla piattaforma zoom; 

il prof. Cortelli invita tutti i membri del CD a inviare loro suggerimenti e idee da portare al prossimo CD 

 

Non avendo più nulla da discutere la riunione termina alle ore 18:45 

 

 

Il Presidente ANEU                                                                                        La segretaria ANEU                                                               

Pietro Cortelli                                                                         Anna Cavallini          


